
本报讯（株洲晚报融媒体记者
刘平）6 月 20 日，有市民发现位于
渌口区伏波大道绿化带中的一块招
牌，在拆除不久后又重新竖立起来。

招牌上面有“健坤中医潇湘
馆”字样，位于健坤中医潇湘馆前
面。今年 4 月 28 日，招牌在绿化
带竖立后遭到市民投诉。渌口区

城管局工作人员进行了调查核实，
确认该招牌为商家擅自设立，属于
违规户外广告牌。后在城管队员
数次督促下，当事人自行拆除了招
牌。

据了解，于2020年1月1日起
施行的《株洲市城市户外广告设置
管理办法》规定，不得利用交通安
全设施、交通标志、电力设施、永久
性测量标志、行道树、公共绿地等设
置户外广告。违反规定设置户外广
告的，由城市管理部门责令限期拆
除，处三千元以上五千元以下罚款；
逾期未拆除的，依法强制拆除。

渌口区城管局相关工作人员
得知被拆除的招牌又重新竖立的
情况后，表示将到场核实情况，并
进行处理。

有市民表示，伏波大道提质改
造项目于今年 2 月 5 日完成，并顺
利通车，整条大道换了新颜。在绿
化带内设招牌煞风景，希望相关部
门加强监管。

车子被刮 监控揪出肇事者

被拆招牌咋又复位了？

仓鼠咬伤学生
商店赔医药费

本报讯（株洲晚报融媒体记者
易蓉 通讯员 钟泰 实习生 刘雅倩）

“学校周边有商店向小朋友卖小仓鼠，
咬了人怎么办？”近日，市市场监管局
接到家长来电举报称，在天元区银海
小学门口的一文具店有售卖小兔子、
仓鼠等小动物，而家中小孩在该店买
了只仓鼠，并带到了班里咬伤了人。

“但这个文具店没有相关资质，涉
嫌超范围经营，而且学校门口也不应
该售卖仓鼠、兔子等活体动物啊！”该
家长在来电中质疑到。

接到举报后，天元区市场监管局
嵩山所执法人员立即来到现场核查。
经核实，举报人是未成年消费者（银海
小学学生）的监护人，购买商品时不在
现场，其小孩将所购仓鼠带到班里咬
伤另一小孩。被举报方文具店老板提
供了商品的进货凭证和检验报告，该
商品可以进入流通领域，执法人员决
定将该起举报改成投诉进行处理。经
双方协商，被投诉方赔付被仓鼠咬伤
小孩的医药费436元。

目前，执法人员已与校方联系并
建议学生不得携带小动物进入学校，
同时，对学校周边商家进行清查，商家
已自行将小动物下架并停止销售。

本报讯（株洲晚报融媒体记
者 周圆 通讯员 匡春梅）近日,云
龙示范区文荟社区居民江辉向该
区政法信访局网格化服务管理指
挥中心赠送“情系居民群众，营造
平安云龙”的锦旗，感谢网格化服
务管理指挥中心提供的帮助。

事情要从今年 5 月 30 日说
起，江辉发现自己停靠在打牛塘小
区后门的车子被刮，由于小区后门
未设门禁，外来人员可以自由出
入，导致对追查肇事者毫无头绪。
随后，江辉咨询了辖区的网格员，
并向交警报告了事件经过，希望能

追查出肇事者。
6 月 8 日，交警大队工作人员

来到区综治中心进行监控查询，最
后通过网格化服务管理平台找到
了肇事者，帮江辉挽回了损失。
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▲6月20日，曾被拆除的招牌又竖立在路边。记者 刘平 摄

本报讯（株洲晚报融媒体
记者 邱鹏 通讯员 颜安勇）6 月
16日，本报报道了钟鼓岭、火车站
附近非法刻章、办证的摊点长年
扎堆、严重影响市容的问题。报
道刊出后引起了芦淞区建设街道
办事处的重视，该街道办第一时
间制订了整治工作方案。

6 月 18日上午10时30分，建
设街道办事处城管办、建设城管中
队、社区相关工作人员及社区民
警，对钟鼓岭、火车站周边沿线刻
章占道摆摊的违法行为进行集中
整治。整治过程中共收缴30余块

“萝卜章”、35块刻章招牌、椅子10
把，对4名行政相对人进行了法制
宣传教育并责令限期整改。

“整治行动将持续数天，后期
在此基础上，中队执法队员按照
各自职责对刻章游商进行监管，
加强巡查，发现问题及时处理。”
建设街道办事处负责人曾鹏说。

针对这个长期存在的现象，
市民希望城管部门采取措施，在
长效管理上下功夫，争取这次能
彻底解决，别让它死灰复燃。

□《非法刻章、办证摊点长年扎堆》后续

多部门集中整治非法刻章办证

村民孩子“黑户”
市司法局帮其解难题

本报讯（株洲晚报融媒体记者
周圆 通讯员 陈小兵）“这次多亏了市
司法局，帮我们联系司法鉴定中心，免
费帮社区困难群众进行亲子鉴定，妥
善解决小孩‘黑户’问题，真是太感谢
了！”近日，荷塘区明照街道办事处金
塘村委会代表带着一面写着“心系老
百姓，为民办实事”的锦旗，来到市司
法局表示感谢。

事情得从两个月前说起，金塘村
村民杨某因非婚生子，导致孩子 3 岁
仍无法上户口，一直处于“黑户”状
态。根据规定，杨某只需提供亲子关
系证明便能让孩子正常上户，但由于
杨某家庭经济困难，难以支付数千元
的鉴定费用，事情就被耽搁下来。孩
子没有户口给杨某一家人的生活带来
诸多不便。市司法局得知情况后，通
过走访核实申请人的实际情况后，立
即联系市内唯一具有亲子鉴定资质的
市中心医院司法鉴定中心，商请市中
心医院司法鉴定中心为申请人减免相
应的鉴定费用。

目前，整个鉴定程序已经终结，杨
某如愿地拿到了鉴定意见这张“上户
通行证”，并且全额免除了杨某 3000
余元的鉴定费用。

▲执法人员收缴招牌、凳子。 记者 邱鹏 摄

什么是半身麻醉？
半身麻醉的学名叫椎管内

麻醉，是把局部麻醉药物注入
蛛网膜下腔和硬膜外腔的腔
隙，从而阻断手术部位神经传
导的感觉和运动。

局部麻醉药物进入血液的
浓度是很低的，可以忽略不计，
不会通过血液循环影响大脑，
一般几个小时就会代谢完毕。
所以，记忆力下降这件事儿有

许多“主谋”，包括疼痛、紧张、
焦虑、手术、产后抑郁、精神刺
激等，而麻醉是不会影响记忆

的。

全身麻醉会让人“变傻”？
有研究者分别对使用全身

麻醉和硬膜外麻醉做同一种手
术的病人做了包括记忆、语言
技能等十个测试，评估他们的
认知能力。研究发现，全身麻
醉和硬膜外麻醉相比，术后患
者认知能力下降的发生率并没
有显著增加。

同时，几乎所有手术用的

“全麻”药物，都是短效或超短
效的麻醉药，且其作用为安全
可逆。在给药 24 小时后，病人
体内基本没有药物残留。

市二医院专家表示，目前
为止，没有证据表明全身麻醉
药物会影响患者的长期记忆；
椎管内麻醉和区域阻滞不会
影响记忆；术后认知功能障碍

的发生已明确的影响因素只
有年龄。

麻醉作为手术的“护法”，
在现代医学中不可或缺，对于
绝大部分人来说麻醉不会让你
变成笨蛋，而是一种对抗疼痛、
炎症、恐惧的保护机制。

（通讯员 杨冬梅）

健康
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近日，株洲市人民医院肾内科来了一
位“胖小伙”，他是一位年仅20岁，体重达
到 100 公斤的痛风患者。小伙子来的时
候情绪低落，同行的家属也不理解，为什
么20岁的年纪，却要忍受痛风的折磨？

随着人们生活水平不断提高，痛风的
发病率逐年上升，发病年龄呈年轻化趋
势。市人民医院表示，近日因痛风入院的
患者明显增多，多数是因为喜食海鲜及啤
酒，从而诱发疾病。

专家表示，痛风的发生其实与体内嘌
呤代谢紊乱所致的高尿酸血症直接相
关。痛风不仅会导致急性关节炎的发生，
还会产生痛风石、痛风性慢性关节炎、尿
酸盐肾病和尿酸性尿路结石等，严重者会
导致肾功能衰竭，威胁生命安全。

要预防痛风发作，一定要坚持“四低
一多”的饮食原则，即低嘌呤、低蛋白、低
脂肪、低热量饮食，多饮水，同时应禁酒。

已经患有痛风或高尿酸血症的患者，
要不食或少食肉类、禽类、大部分鱼类、贝
类以及豆类等含高嘌呤的食物。低热量
饮食、减轻体重并保持正常体重也是痛风
或高尿酸血症患者的治疗原则之一，但不
要采取饥饿疗法，因饥饿疗法会影响肾脏
排酸量，导致高尿酸血症或诱发痛风发
作。同时，要多饮水，日饮水量应达2500
至3000毫升，每日排尿量达2000毫升以
上，以促进尿酸排出。值得注意的是，痛
风患者尤其应该禁饮啤酒，因为啤酒比白
酒和葡萄酒含有更多的嘌呤。

（通讯员 邓芳萍）

市人民医院提醒：
海鲜配啤酒，痛风跟着走

炎炎夏日
糖尿病患者可以吃西瓜吗?

当下天气愈来愈热，又逢西瓜大量上
市，正是享受的大好时节，那么，西瓜这么
甜，糖尿病患者可以吃吗？

“西瓜的营养成分高，从理论上来说，
虽然西瓜的血糖生成指数为72，属于高升
糖指数的食物，但是西瓜的升糖负荷很
低，200克西瓜的血糖生成负荷约为8，适
量吃西瓜对血糖影响比较小。”株洲市三
医院医生建议，糖友吃带皮西瓜每次不要
超过200克。

“吃瓜可以，但一定要控制好量，而且
还要考虑摄入的总糖量。”医生表示，西瓜
之所以吃起来很甜，都是果糖的功劳，果
糖的特点是在吃的时候不容易觉得饱。
所以，吃西瓜的时候比较难以控制摄入
量，很容易一不小心就吃多了。医生建
议，糖尿病患者最好在血糖控制得比较理
想、稳定时吃西瓜，且不可多吃。

(通讯员 黄咪)

关于“麻醉后变傻”的疑云
市二医院专家为你解答

近日，株洲市妇幼保健院
党委副书记、院长宋兵文受邀
来到湖南化工职业技术学院，
开展了一场生动且富有教育意
义的公益讲座。在校近 1300
名师生参加学习。

讲座现场，宋兵文院长通
过案例分享，与同学们就什么
是 青 春 、什 么 是 爱 进 行 了 探
讨，并指导女生正确认识青春
期、正确处理与异性之间的关
系等，引导女生学会自我珍惜
和自我保护，做自己的“护花

使者”。
讲座现场精彩互动频出，

女生纷纷就自身存在的青春健
康疑问大胆地向专家提问，课
堂氛围轻松活跃。讲座结束
后，专家们留下了联系方式和
咨询渠道，热情邀请同学们上
门咨询。

义诊现场，前来咨询的女
大学生络绎不绝。来自市妇幼
五官科、妇科的专家一人一诊
室，耐心细致地为学生们答疑
解惑，发放健康宣教资料，并提

醒她们要养成良好的卫生习
惯，保持健康的生活方式，发现
问题尽早就医，做到早发现、早
预防、早治疗，有效避免疾病的
发生。

此次活动属于“为群众办
实事——百场惠民医疗服务活
动”之一，是株洲市妇幼保健院
推动党史学习教育深入开展，
积极践行“我为群众办实事”的
生动体现。

（通讯员 叶芳 周艳姿）

妇幼专家走进高校，助力保障女性生殖健康

说到手术，大家一定会感觉到恐惧、焦虑，更会想起跟手术分不开的麻醉。在现代医
学里，它俩就像一对热恋中的情侣，谁也离不开谁。

良好的麻醉效果可满足手术的需求，保证手术的顺利进行，为手术患者保驾护航。
可患者经常会提出疑问：“打了麻醉会影响我的记忆力吗？”

市二医院专家解释：“咱们可以把它想象成喝醉酒，麻醉后的症状就像喝醉酒一样，
酒醒后就清醒了。”

主动脉夹层，被称为最凶
险的心血管急症，有“血管炸
弹”之称。

5 月 26 日凌晨，市民唐先
生背部出现剧烈疼痛，家人急
忙将其送至市中心医院急诊。
经胸腹腔部 CTA 检查，唐先生
被确诊为A型主动脉夹层。

该院心胸血管外科主任、
主任医师汤俊毅向患者及家属
解释道：“急性主动脉夹层是一
种极其凶险的疾病，70%以上
与高血压密切相关。高速、高
压的血液常年冲击主动脉内膜
壁，致其撕裂，撕出一个可容纳
血流的新腔隙，形成‘夹层’。
夹层一旦破裂‘决堤’，患者将
大出血而突发死亡。做手术，
要承担很大的风险；但不做，几
乎没有生还的希望。”

询问得知，唐先生有高血
压病史，平时未规律服用降压
药，未监测血压，生活作息也不
规律。在危急时刻，家属当机
立断，签署了手术同意书，唐先
生火速从急诊被转运至手术室
进行紧急手术。

主动脉夹层手术的复杂
性、凶险性对术者的技术、毅
力、耐心、身体素质都是极高的
考验。手术，由该院副院长、心
胸血管外科主任医师李文灿与
心胸血管外科主任、主任医师
汤俊毅主刀。虽然手术难度
高，但通过该院“拆弹专家”们
的精湛技术，最终，“炸弹”被精
准拆除。

手术顺利完成，患者转入
重症监护室。术后3小时，患者
已经清醒，12小时后，顺利脱机

拔管。术后第二天，转入普通
病房继续治疗。在快速康复护
理团队的精心照护下，现患者
已顺利康复出院。

如此不幸又幸运的不只唐
先生一人。近期，市中心医院
心胸血管外科已连续救治四例
急性主动脉夹层患者，均为病
情最凶险、死亡率最高的主动
脉A型夹层，手术全部成功。

汤俊毅主任医师提醒，对
于主动脉夹层患者来说，时间
就是生命。发现高血压要及时
并积极配合治疗，如出现剧烈
撕裂样、刀割样的胸背部疼痛，
腹痛、腰痛、面色苍白、冒冷汗
甚至晕厥等症状时，一定要马
上到医院做相关检查，以免错
过最佳治疗时间。

（通讯员 宋玺）

连续拆除4枚“血管炸弹”
市中心医院心胸血管外科团队上演“拆弹专家”


